

OLIVET
**PROCES VERBAL DE LA REUNION DU
 CONSEIL D'ECOLE DU 16 juin 2022**

Convocation adressée le 02/06/2022 par la Directrice de l'école.

Le Conseil d'école s'est réuni le 16 juin à 18 Heures.

Membres de droit présents

Nom	Qualité
PRESIDENTE	
Mme LAPONCHE	Directrice
EDUCATION NATIONALE	
Mme LASSOLLE	Enseignante
Mme LOUSSOUARN	Enseignante
Mme PEIGNÉ	Enseignante
Mme BAZINET	Enseignante
Inspectrice de l'Education Nationale Mme SUFFRIN	Représentée par Benoît PINCELOUP CPC
ELUS	
Mme CHAYOT	Conseillère
PARENTS D'ELEVES	
Mme HABAUZIT	Elue titulaire
Mr MARTIN	Elu titulaire
Mr HUBAULT	Elu titulaire
Mr HOEN	Elu titulaire
Mme ROUILLY	Elue suppléante
Mme BENOIT MICHEL	Elue suppléante
LE DDEN	
Mme SAINSON	
Pierrick VILLERMET	Manager d'Ecole
Mme Camille SOULLIAERT	ATSEM
Mme Margaux DERETTE	Stagiaire P1

Membres absents excusés

Nom	Qualité
Mme KOPP	Enseignante
Mme BOURGOIN	Elue titulaire
Mme PERRAULT	Elue suppléante
Mme LE HER	Elue suppléante
Mme LOUCHART	Psychologue scolaire

Pour introduction, la Présidente nomme une secrétaire de séance : Pascale LASSOLLE.

A l'occasion de ce dernier Conseil d'Ecole de l'année scolaire, Mme Laponche remercie vivement l'ensemble de la communauté éducative pour son engagement ainsi que les représentants de Parents d'élèves pour leur implication, leur intérêt à la vie de l'école, leur bienveillance, la pertinence de leurs questionnements et leur confiance .

Toute l'équipe enseignante apprécie les échanges constructifs avec les parents, cela au bénéfice de tous les élèves et du climat de l'école.

Ordre du jour :

1- Adoption du procès-verbal du précédent conseil d'école du 5 AVRIL 2022

Le procès-verbal du Conseil d'école est approuvé à la majorité (une voix contre).

2- Bilan de la période

La crise sanitaire a été moins « contraignante » et forte qu'au premier trimestre.

Les élèves de grande section ont pu aller au concert, au cinéma (quatre classes).

Les chorales qui avaient redémarré en janvier, ont été arrêtées suite à la reprise de l'épidémie.

La sortie prévue au jardin des plantes pour 3 classes (le 23 mai) a été annulée en raison de la météo.

La sortie de fin d'année pour toutes les classes au Domaine du Ciran a été très appréciée. Cela a été l'occasion de découvrir des activités (menées par des animateurs très compétents) dans un cadre naturel et représentatif de la région (la Sologne). Nous remercions les parents accompagnateurs. Le temps a été très clément !

3- Synthèse et projet d'école

La présentation du Projet d'Ecole est reportée, après une validation par l'Inspectrice de l'Education Nationale au premier trimestre de l'année 2022/23.

Il s'articule autour des 3 axes après identification des « besoins ».

BESOINS ESSENTIELS

(Diagnostic réalisé à partir des résultats aux évaluations nationales de CP, mi CP, CE1, 6^{ème} (2019/2020, 2020/2021 et 2021/2022)

La langue française :

- reconnaître des lettres
- Connaître le nom des lettres et le son qu'elles produisent
- Comprendre des mots lus par l'enseignant

Mathématiques

- Comparer des nombres
- Associer un nombre à une position
- Résoudre des problèmes

OBJECTIFS VISES

Au Cycle I

Axe n°1 : Assurer l'acquisition des fondamentaux pour tous les élèves

Objectif général : Enseigner les fondamentaux (langue française /mathématiques)

Axe n°2 : Stimuler l'ambition scolaire pour tous les élèves

2.1 – Fluidifier le parcours scolaire

2.2 – Sécuriser le développement et l'épanouissement de l'enfant

2.3 – Garantir une éducation basée sur l'égalité des chances

Axe n°3 : Agir sur le climat scolaire comme facteur de réussite

Objectif général

3.1 – Travailler autour de la justice scolaire

3.2 – Prévenir toute sorte de harcèlement ou de violence

3.3 – Développer la coéducation

3.4 – Améliorer la qualité de vie de l'école

Les actions correspondant à ces axes et les modalités d'évaluation seront donc présentées au premier Conseil d'École de l'année 2022/23.

4- La fête de l'école

Elle aura lieu le **vendredi 24 juin à 18 heures**. Il n'y a pas eu de fête d'école depuis trois ans (en 2019, elle avait été annulée en raison de la canicule.)

Nous espérons que les parents « participeront » à cette fête en aidant à son installation, la tenue des stands et le rangement.

Une réunion d'information s'est tenue le vendredi 10 juin. Les parents y étaient nombreux.

Un compte rendu des décisions et du fonctionnement de la kermesse a été envoyé à tous les parents.

Les élèves de CP, comme les futurs élèves de petite section, ont été invités par les élèves de grande section à se joindre à la fête.

Nous espérons que les parents seront nombreux à s'inscrire sur la tenue des stands et nous les remercions.

Pour information, cette fête est également une source de « revenus » pour l'école et le financement d'activités pour les élèves (ou de jeux à Noël) par le biais de la Coopérative scolaire.

5- Préparation de la rentrée

Le CTSD Comité Technique Spécial Départemental du 24 mai présidé par Le DASEN a décidé d'une ouverture de classe pour la rentrée 2022.

Après avoir identifié le local, nous sommes en concertation régulière avec Pierrick Villermet pour l'aménagement optimal de cette 6^{ème} classe (mobilier/point d'eau etc..). Il s'agit de l'actuelle salle de TBI, celui-ci sera déplacé dans une des salles de la garderie pour que tous les élèves continuent à y avoir accès.

S'il est encore trop tôt pour présenter les répartitions et les classes (sur lesquelles nous travaillons), la rentrée se prépare pour tous les futurs petits et aussi les nouveaux élèves.

Des concertations régulières sont faites avec Madame Gauthier, Responsable du service Jeunesse et Madame Gallouze à la mairie sur les effectifs.

Nous devons également respecter la consigne nationale de classes de grandes sections à 24.

La rentrée est le jeudi 1^{er} septembre. Les listes de classe seront affichées le mercredi 31 Aout. (Après-midi) Les parents qui le souhaitent pourront venir visiter la classe et rencontrer l'enseignant de leur enfant (de 17 heures à 18 heures).

Depuis plus d'un an Madame SUFFRIN, Inspectrice, a souhaité consolider les liens entre crèche et école, associant également les Atsems (formation conjointe avec les enseignantes).

Elle a proposé plusieurs pistes et outils de travail pour améliorer l'accueil des futurs élèves ; dont des rencontres préparatoires entre professionnels, (crèche /école).

Pierrick VILLERMET indique que le projet ne concerne que les crèches municipales pour le moment et que les crèches privées vont être intégrées rapidement. Dans un temps futur, l'intégration des assistantes maternelles sera réfléchi.

Pour notre école elle a validé le projet déjà présenté au précédent CE, notamment le principe de rentrée échelonnée des petits.

Une réflexion est en cours autour de la constitution d'albums « passerelle » de la crèche à l'école (dont la liste serait également proposée aux parents des autres enfants ne relevant pas de la crèche). De même, les enseignantes de GS vont proposer aux enseignantes de CP des livres « passerelle ».

Un « livret d'accueil » de l'école sera transmis (format PDF) à tous les parents (format papier à ceux qui le demanderont).

Aujourd'hui, des futurs élèves de petite section sont venus avec leurs parents visiter l'école, d'autres viendront le 30 juin. Demain, 12 petits de crèche viennent passer la matinée à l'école (ainsi que le 1^{er} juillet).

Préparation de la rentrée au CP :

Les enseignantes se sont rencontrées pour échanger sur les élèves (points forts, points faibles, besoins)

Les élèves de grande section ont pu bénéficier de l'expérience du self à la cantine ce vendredi et ils recommenceront le mardi 28 juin.

Le jeudi 30 juin à 15h15, ils iront à l'école élémentaire, pour une récréation avec les CP.

Visite de la nouvelle école : elle n'est pas prévue pour l'instant .

6 – Questions diverses et des Parents d'élèves

Questions/remarques des parents d'élèves (en italique)

Utilisation de l'ENT Beneylu

Sur ce sujet, côté parents, nous souhaitons partager les diverses appréciations sur l'utilisation de Beneylu. Globalement, nous souhaitons encourager l'expérience et en voir le positif, en particulier pour les élèves de GS pour qui l'outil sera utilisé quotidiennement à partir du CP, y compris pour ses fonctions pédagogiques.

Les parents de PS chez Michelle Laponche sont sans doute plus partagés et soulignent un attachement fort aux multiples traces écrites du cahier de vie. Pour autant, il faut peut-être voir en Beneylu un outil de communication ponctuel et complémentaire pour partager des contenus

volumineux (sons, vidéos, photos complémentaires) sur des temps forts de la vie de classe. Nous comprenons les réticences de certaines familles (communication sur écran, sécurisation des droits à l'image, démarche de connexion pour les familles, ...) mais il nous semble qu'elles ne doivent pas remettre en cause les initiatives d'utilisation de la plateforme par les enseignantes.

Enseignantes :

Pour celles qui l'ont mis en place (ce n'est pas une obligation) elles ont reçu une formation avec le conseiller pédagogique en numérique Renaud Halin. Cet outil permet de « stocker » des images, des enregistrements, des vidéos sur la vie de la classe.

Pour les grands, il permet une approche du numérique avec la possibilité d'écrire des petits textes. La visualisation sur le TBI de l'école permet une exploitation optimale.

Pour les petits, le cahier de vie est un outil indispensable qui permet l'autonomie, la manipulation, la mémorisation et la communication directe avec ses parents à travers la « lecture » d'images.

Question s'adressant spécifiquement à la mairie :

- D'ici la fin de l'année scolaire, les parents d'élèves souhaiteraient connaître la position de la mairie sur des éventuelles évolutions à la hausse de la tarification de la restauration scolaire et/ou des changements dans la qualité des repas pour faire face à la hausse actuelle des prix des denrées alimentaires (sachant que les parents d'élèves sont unanimement d'accord pour dire que nos enfants bénéficient d'une prestation au rapport qualité / prix remarquable).

Réponse Mr VILLERMET : le Conseil Municipal du 20 juin devrait voter pour une augmentation de 3 pour cent

- Le troisième exercice incendie s'est déroulé le mardi 14 juin à 8h45 sans problème.
- Rentrée : Elections des représentants de parents d'élèves : elles auront lieu en octobre (le vendredi 7 date à confirmer par le Ministère) Elles se feront par correspondance.
- Une réunion du bureau des Elections se tiendra le mardi 13 septembre à 16h45 pour en déterminer le calendrier et les modalités.
- La photographie scolaire viendra dans la première période (le 13 septembre en principe) pour réaliser des photographies individuelles (si les parents le désirent)

La Directrice remercie tous les membres du Conseil d'Ecole.

La séance est levée à 18h50

La Directrice Présidente de séance
Michelle LAPONCHE

La Secrétaire de séance,
Pascale LASSOLLE

